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FÖRDERVEREIN 

Kath. Gemeinde Seliger Nikolaus Groß Grumme e.V. 

 

 

 

Protokoll der 16. Mitgliederversammlung vom 05.03.2023 

 

Anwesenheit 
In der Anwesenheitsliste zur Mitgliederversammlung haben 23 Mitglieder des 
Fördervereins (FÖV) ihre Anwesenheit durch ihre Unterschrift bestätigt. 
Der Vorstand des FÖV war mit 6 Mitgliedern vertreten. 
Andreas Schweihoff fehlte entschuldigt. 
Gemäß §9 der Satzung war die Mitgliederversammlung beschlussfähig. 
 
Eröffnung 
Der Vorsitzende des Fördervereins, Herr Dr. Christian Amann, eröffnete die 
Mitgliederversammlung um 12:45 Uhr und wies dabei auf die Beweggründe und den 
Zweck des Fördervereins für die Gemeinde Seliger Nikolaus Groß seit seiner 
Gründung vor 16 Jahren hin.   
 
Bekanntgabe der Tagesordnung 
Die Einladung zur Mitgliederversammlung erfolgte form- und fristgerecht anhand der 
aktuellen Mitgliederliste und enthielt einen Vorschlag zur Tagesordnung. 
Anträge zur Änderung oder Ergänzung der in der Einladung vorgeschlagenen 
Tagesordnung gab es nicht, weder vor noch zu Beginn der Mitgliederversammlung. 
Die vorbereiteten Inhalte der Tagungsordnungspunkte wurden mit Präsentationsfolien 
veranschaulicht. 
Die verwendeten Folien sind dem Protokoll als Anhang beigefügt. 
 
Tagesordnung: 
 

1. Protokoll der letzten Mitgliederversammlung 
2. Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
3. Kassenbericht 2022 
4. Bericht der Kassenprüfer 
5. Aussprache zu den Berichten 
6. Entlastung des Vorstandes 
7. Neuwahl des Vorstandes  
8. Neuwahl der Kassenprüfer  
9. Anträge 
10. Verschiedenes 
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TOP 1  Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 06.03.2022 
 
Das Protokoll der 15. Mitgliederversammlung vom 06. März 2022 wurde vom 
Schriftführer Daniel Fischer verlesen.  
Im letzten Jahr wurden die Kassenprüfer neu gewählt. 
Das Protokoll ist im Internet unter: www.foerderverein.nikolaus-gross-gemeinde.de 
gespeichert und dort einsehbar. 
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen zu TOP 1. 
 
TOP 2  Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
 
Allgemeines: 
Herr Benedikt Linnhoff berichtete über die Aktivitäten des Vorstandes im letzten Jahr: 
 
Es finden regelmäßige Sitzungen, ca. im 2 monatigen Rhythmus oder bei Bedarf statt.  
Über eilige Anträge wird im Email-Umlauf beschieden. Das Beschlussergebnis wird in 
der nächsten Sitzung protokolliert.  
 
Insgesamt wurde zu 4 Sitzungen mit Tagesordnung fristgerecht eingeladen. 
Die Sitzungen wurden vom Schriftführer Herrn Fischer jeweils protokolliert.  
 
Die Protokolle der Sitzungen sind öffentlich im Netz auf unserer Homepage 
www.foerderverein.nikolaus-gross-gemeinde.de abgelegt und einsehbar. 
 
Regelmäßige Tagesordnungspunkte der Vorstandssitzungen sind: 

• Mitgliederzahlen 

• Kassenstand und Geldanlage 

• Förderanträge 

• Aktionen/Sonstige Themen 
 
Zu den Punkten Mitgliederzahlen und Kassenstand wurden von Herrn Rips im 
Kassenbericht Einzelheiten vorgetragen. 
 
Viele Diskussionen im Vorstand drehen sich um die Stärkung der finanziellen Basis 
des Vereins und die stärkere Einbindung in die Gemeindeaktivitäten (vgl. die 
Finanzabwicklung für den „Großdruck“ und die finanzielle Abwicklung der 
Gemeindefeste, Gemeindekarneval). 
 
Im letzten Jahr konnten u.a. folgende Projekte mit Mitteln des FÖV unterstützt werden: 
 
1. Kindergarten St. Liborius „Wohnung“ 
Der FöV ist weiterhin Mieter einer Räumlichkeit, die vom Kindergarten genutzt wird. 
Vermieter ist die Pfarrei St. Peter und Paul. Weiterhin werden die Kosten von der 
Pfarrei, dem Zweckverband und ggf. dem Förderverein getragen.  
 
Solange ausreichende Eigenmittel des Kindergartens vorliegen, werden die Mittel des 
Fördervereins nicht belastet. Bisher mussten wir keine Deckungslücken füllen 
Coronabedingt sind in den vergangenen Jahren Einnahmequellen aus zusätzlichen 

http://www.foerderverein.nikolaus-gross-gemeinde.de/
http://www.foerderverein.nikolaus-gross-gemeinde.de/
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Aktivitäten des Kindergartens entfallen. Zuletzt konnten diese jedoch wieder gesteigert 
werden, sodass aktuell keine Belastung des Fördervereins zu erwarten ist.  
 
Grundsätzlich ist die Finanzierung ohne Unterstützung des FöV möglich. Allerdings ist 
es für den Kindergarten ein gutes Gefühl, neben der Abwicklung der Anmietung auch 
die Finanzierung letztlich durch den FöV gesichert zu wissen. 
 
2. Internetdomain 
Der Förderverein trägt weiterhin die Kosten für die Sicherung der Internetdomain der  
Gemeinde in Höhe von 168,00 € jährlich. 
 
 
3. Anhänger BO SN 2010 
Der Förderverein trägt weiterhin die Kosten für den Gemeindeanhänger für 
Versicherung und KfZ-Steuer in Höhe von 74,23 € jährlich. 
Der Anhänger wird als Dauerleihgabe dem Verein „Dachzeltnomaden“ zur Verfügung 
gestellt. Die „Dachzeltnomaden“ leisten nach wie vor Hilfsarbeit im von der 
Flutkatastrophe 2021 betroffenen Ahrtal. Informationen zur Hilfsorganisation unter: 
https://dzn-hilfe.com/  
  
 
4. Betreuung der Priestergruft 
Die Priestergräber auf dem Grummer Friedhof werden ehrenamtlich betreut, in 
besonderer Weise durch zusätzliche Blumen und Kerzen. Nach Ausbleiben spezieller 
Geldzuwendungen für diese Auslagen hat der Förderverein die Übernahme der 
Kosten zugesichert. Die Betreuung der Priestergruft wurde 2022 mit einem Beitrag von 
100,00 € gefördert. 
 
5. Fahrradbügel  
Im Frühjahr 2022 wurden die letzten Fahrradbügel aufgestellt. Das Projekt ist damit  
vollständig abgeschlossen und es stehen nun Stellplätze am Seiteneingang der Kirche  
und am Haupteingang sowie am Nebeneingang des Gemeindezentrums zur 
Verfügung. Für die Restarbeiten wurden 217,43 € verausgabt. 
 
6. Renovierung des Gemeindesaals (Ausblick) 
Der Gemeindesaal St. Liborius ist mit rd. 130 qm der zentrale Veranstaltungsraum im  
Gemeindezentrum Seliger Nikolaus Groß. Die Raumbeschaffenheit und Technik sind 
seit dem Umbau des Gemeindezentrums im Jahr 1978 weitgehend unverändert. 
Mit dem Bestreben, unseren Gemeindesaal zu renovieren und zu modernisieren, hat  
sich vor einiger Zeit ein Arbeitskreis aus interessierten Gemeindemitgliedern gebildet.  
Anforderungen und Wünsche der einzelnen Gemeinschaften unserer Gemeinde 
wurden im Jahr 2019 im Rahmen einer Umfrage gesammelt und fließen in die 
Gestaltung des Gemeindesaals ein. Vom Arbeitskreis identifiziert wurden folgende 
Schwachstellen und gleichzeitig Ziele: 
1. Verbesserung der Barrierefreiheit  
2. Verbesserung der multifunktionalen Nutzbarkeit  
3. Energieeinsparung und Schadstoffsanierung  
4. Reparatur und Instandsetzung  
5. Steigerung der Attraktivität  
6. Verbesserung der Vermietbarkeit 

https://dzn-hilfe.com/
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Die Einzelheiten zu den geplanten Umbaumaßnahmen können der angehängten 
PowerPoint-Präsentation entnommen werden.  
 
Nach Vorstellung der geplanten Maßnahmen im Kirchenvorstand, im Gemeinderat, 
im Team Gemeinde sowie beim Vorstand des Fördervereins wurde das Vorhaben  
genehmigt. Die Kosten zur Umsetzung der Gesamtmaßnahme belaufen sich 
schätzungsweise auf 99.000 €. 
Der Kirchenvorstand stellt rund 61.500 € aus Mitteln des Pfarreihaushaltes bereit.  
Der restliche Betrag ist durch die Gemeinde selbst zu tragen. 
Ein Teil der Kosten, insb. für neue Inneneinrichtungen, kann aus Ersparnissen aus  
den Erlösen des Gemeindezentrums finanziert werden. 
Der Förderverein beteiligt sich gemäß Vorstandsbeschluss vom 11.01.2023 mit  
einem Betrag von bis zu 25.800 € an der Umsetzung. 
Der Beginn der Renovierungsarbeiten ist für Juli 2023 geplant. 
 
Verwaltung zweckgebundener Gelder 
Daneben verwaltet der FöV auch weiterhin die Gelder für diverse Einrichtungen, 
Aktionen und Gemeinschaften in der Gemeinde. Die Mittel werden als 
zweckgebundene Spendengelder auf Sonderkonten geführt, sodass die Berechtigten 
problemlos darüber verfügen können. Genannt seien hier z.B. das Gemeindefest, der 
Kindergarten, die Bücherei, der Martinszug, der Gemeindekarneval GKG und der 
Kreis Grummer Geschichte. 
 
Funktion als offizieller Veranstalter 
Der Förderverein Kath. Gemeinde Seliger Nikolaus Groß Grumme e.V. tritt als  
offizieller Veranstalter u.a. bei Gemeindefesten sowie des Gemeindekarnevals auf. 
Die faktische Vorbereitung und Durchführung des Gemeindekarnevals bleibt bei der  
Gemeinschaft GKG. 
 
Großdruck 
Mangels Nachfolge in der Redaktion des großdrucks wird derzeit keine  
Gemeindezeitung mehr herausgegeben. Bei Neuaufnahme des Projekts steht der  
Förderverein gerne wieder für die finanzielle Abwicklung und ggfls. Förderung bereit. 
 
 
Reform des Umsatzsteuerrechtes 
Die ursprünglich für 2021 geplante Einführung der Umsatzsteuerpflicht, von der auch  
der Förderverein betroffen ist, wurde auf 2025 verschoben. Diese wird sämtliche  
Aktivitäten mit Einnahmen betreffen, die denen gewerblicher Aktivitäten  
entsprechen (z.B. Gemeindefest). 
 
Sonstiges 
Insgesamt hat der Förderverein im letzten Jahr mehrere Maßnahmen in einem 
Volumen von 559,66 € diskutiert und vor- und mitfinanziert. 
Zudem hat der Förderverein durch sein Mitwirken bei der finanziellen Abwicklung von  
Aktivitäten das Gemeindeleben intensiv unterstützt. Insbesondere das Gemeindefest  
2022 wäre ohne den Förderverein nicht in der umgesetzten Form möglich gewesen. 
DerGewinn des Gemeindefestes betrug 3.554,92 € vor Steuern und steht für 
gemeindliche Zwecke zur Verfügung. 
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Auswirkungen der strukturellen Reformen der Pfarrgemeinde auf den FöV 
Der Förderverein verwaltet nach wie vor die zweckgebundenen Gelder des seit 2021  
nicht mehr existenten Gemeinderates. Dies betrifft vornehmlich Vermögenswerte bzgl.  
des Gemeindefestes und des Martinszuges.  
Im vergangenen Jahr hat sich ein Gremium „Team Gemeinde“ gebildet, welches aus  
Vertretern der Gemeinschaften, der Teams in den pastoralen Handlungsfeldern sowie  
aus den zwei gewählten PGR-Mitgliedern der Gemeinde Seliger Nikolaus Groß 
besteht. Dieses Gremium kann künftig per Gemeinschaftsbeschluss über die 
Verwendung dieser Gelder entscheiden. 
 
Fazit des Tätigkeitsberichtes 2022: 
Der Förderverein ist eine wichtige Stütze unseres Gemeindelebens. Neben der  
klassischen Förderung von Projekten treten wir vermehrt als offizieller Veranstalter  
auf und kümmern uns unkompliziert um die finanzielle Abwicklung und ggfls. die  
Vorfinanzierung von Veranstaltungen/Aktionen. 
 
Wir wollen mit den vorhandenen Mitteln auch zukünftig möglichst viele  
förderungswürdige Projekte und Aktivitäten in der Gemeinde und für die Menschen  
unserer Gemeinde unterstützen. 
 
Wir freuen uns auf Ihre Anfragen, Ideen und Vorschläge. 
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TOP 3  Kassenbericht 
 
Herr Fabian Rips stellte den Kassenbericht des Fördervereins vor: 
 
Entwicklung der Mitgliederzahl des Fördervereins: 
Zum 01.01.2023 hatte der Förderverein 130 Mitglieder.  
Im Vorjahr waren es 132 Mitglieder. Die Mitgliederwerbung wird fortgesetzt, um dem 
langsamen aber stetigen Rückgang durch Wegzug oder Versterben entgegen zu 
wirken. 
 
Kassenentwicklung 2022  
Im Laufe des Jahres sind Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen und Spenden 
eingegangen. Zinserträge sind äußerst gering. Ausgaben sind für allgemeine Kosten 
(Porto, Werbung, etc.) und Förderungen zu verzeichnen. Für Kontoführungsgebühren 
ist 2022 ein Betrag von 107,25 € angefallen. 
 
Der Kassenendbestand zum 31.12.2022 betrug      64.135,45 € (Vorjahr 57.290,62 €). 
Hiervon ist zweckgebunden ein Betrag von         17.436,75 € (Vorjahr 13.831,71 €). 
z.B. für die Bücherei, den Kindergarten,  
gemeindliche Zwecke, Martinszug, GKG und ggf. temporäre Sonderkonten.  
 
Das Geld wird bei Bedarf an die verschiedenen Gruppen ausgezahlt  
oder Rechnungen werden - entsprechend dem Verwendungszweck -  
davon beglichen. 
Über den restlichen Betrag von            46.698,70 € (Vorjahr 43.458,91 €) 
konnte der Förderverein zum Jahresende 2021 frei verfügen.  
Ein Teil des Geldes befand sich zum Jahresende 2022 auf dem Girokonto und in der 
Barkasse. 
 
Die Kontostände betrugen am 31.12.2020: 
 
Bankkonte:   63.905,22 € 
Barkasse:        230,23 € 
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen zum TOP 3. 
 
TOP 4  Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfung wurde in diesem Jahr am 02.03.2023 von Frau Irene Manns und  
Herrn Paul Budde durchgeführt. Herr Budde berichtete über das Ergebnis der 
Kassenprüfung. Alle Belege wurden schlüssig nachgewiesen. Es wurden keine 
Mängel festgestellt.  
Die Entlastung des Kassierers und des gesamten Vorstandes wurde beantragt. 
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen zum TOP 4. 
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TOP 5  Aussprache zu den Berichten 
 
Zu den vorangegangenen Berichten erfolgten keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 6  Entlastung des Vorstandes 
 
Die Mitgliederversammlung stimmte über den Antrag zur Entlastung des Vorstandes 
ab, einschließlich der Entlastung des Kassierers: 
Die Entlastung erfolgte einstimmig, ohne Gegenstimmen, bei 6 Enthaltungen. 
Damit wurde der Vorstand entlastet. 
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen zu TOP 6. 
 
TOP 7  Neuwahl des Vorstandes  
Als Wahlleiter wurde das Vereinsmitglied Ulrich Linnhoff einstimmig, ohne 
Gegenstimmern, gewählt. Herr Linnhoff leitete die Wahl, in diesem Falle Wiederwahl, 
des Vorstandsvorsitzenden und übergab dann die Wahlleitung an den gewählten 
Vorsitzenden. Die Wahlen wurden offen durchgeführt.  
 
Vorsitzender:   Herr Dr. Christian Amann 
    Wurde gewählt, ohne Gegenstimme, eine Enthaltung.  
    Herr Dr. Amann nahm die Wahl an.  
 
Stellv. Vorsitzender:  Herr Benedikt Linnhoff 
    Wurde gewählt, ohne Gegenstimme, eine Enthaltung.  
    Herr Linnhoff nahm die Wahl an.  
 
Kassierer:    Herr Fabian Rips 
    Wurde gewählt, ohne Gegenstimme, eine Enthaltung. 
    Herr Rips nahm die Wahl an.  
 
Schriftführer:   Herr Daniel Fischer  
    Wurde gewählt, ohne Gegenstimme, eine Enthaltung. 
    Herr Fischer nahm die Wahl an.  
     
Beisitzer:                       Herr Jonas Schab, Herr Andreas Schweihoff und Herr 

Christian Goeke wurden gewählt, jeweils ohne 
Gegenstimmen, mit jeweils einer Enthaltung.  

    Alle drei Herren nahmen die Wahl an. 
 
 
TOP 8  Neuwahlen der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfer sind jährlich neu zu wählen. 
Personenvorschläge für das Amt der Kassenprüferin/des Kassenprüfers wurden 
erbeten. Frau Irene Manns und Herr Paul Budde wurden von den Anwesenden 
vorgeschlagen. Beide Personen teilten mit, dass sie für das Amt der Kassenprüfer 
erneut zur Verfügung ständen.  
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Die Wahl der Kassenprüfer erfolgte zusammen und in offener Abstimmung. 
 
Frau Irene Manns und Herr Paul Budde wurden ohne Gegenstimmen, bei 3 
Enthaltungen, erneut in das Amt der Kassenprüfer gewählt. Beide Kandidaten nahmen 
die Wahl an.  
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen zu TOP 8. 
 
 
TOP 9  Anträge 
 
In der Mitgliederversammlung wurden keine konkreten Anträge an den Förderverein 
gestellt. 
 
Es erfolgten keine weiteren Wortmeldungen zu TOP 9. 
 
TOP 10 Verschiedenes 
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen zu TOP 10: 
 
Herr Dr. Amann wies darauf hin, dass es wünschenswert ist, wenn es noch mehr 
Aktivitäten gäbe, für deren Förderung der Förderverein bereitstünde. 
 
Abschließend bedankte sich Herr Dr. Amann bei den Anwesenden und schloss die 
Sitzung um ca. 14:00 Uhr. 
 
 
 
 

Daniel Fischer     Dr. Christian Amann 
Schriftführer      Vorsitzender des Vorstandes 


